



## Reseña del libro "El Fracaso"

¿Por qué fracasó la Convención Constitucional? Pese a las esperanzas, los sueños y las ilusiones, esta institución caótica, a ratos anárquica, se granjeó el rechazo del mismo pueblo que decía representar. Esta indagación se detiene a observar los sucesos ocurridos en un año que condensa, como un tornado, las últimas y turbulentas décadas del país. A partir de las sesiones plenarias, se inquiera en los intersticios del naufragio. El relato no se limita a una colección de anécdotas, o ajustes de cuentas, sino que se juega por ofrecer una explicación profunda de lo ocurrido. En la Convención abundó el resentimiento. Las izquierdas lanzan su resentimiento contra los ricos, los privilegiados y los poderosos. Supuestamente, estos serían los constituyentes de la derecha. La extrema derecha concentra su bronca contra los inmigrantes, las disidencias sexuales y los marginales. Hay, del mismo modo, una tirria política entre los independientes y los partidos. Hay un resentimiento de los activistas territoriales contra las industrias contaminantes. A veces, se logra solapar este rencor, pues hay conceptos que logran unir a todos los resentidos. En este reality show existían infinitos cursos de acción. Asimismo, el lenguaje y su estructura serían subvertidos. Aparecería, desde ese domingo de mayo, un reino de representaciones, discursos, prácticas, modos de ser, pensar, sentir, escuchar y hablar en pantalla. Este conjunto de fenómenos constituye a la Tele-Convención. Su primer hito significativo sería el sorpresivo resultado que dio mayoría a independientes, activistas y octubristas. Ellos, envalentonados por los vientos, creyeron haber clavado la rueda de la fortuna. Renato Garin González

## **Renato Garin González** [Ver Página del Autor](#)

Es académico de la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile.

Creció en Melipilla, donde asistió al colegio Marambio. En 2004 ingresó a estudiar leyes, graduándose con distinción máxima. En 2007 recibió el Premio Editorial Jurídica. Posteriormente, cursó el magister en prensa de la Pontificia Universidad Católica donde desarrolló una tesis sobre la regulación del lobby. En 2012 la Comisión Fulbright le adjudicó una beca para cursar un posgrado en Teoría del Derecho en la Universidad de Nueva York (NYU). Luego de graduarse en Estados Unidos, fue aceptado en la Universidad de Oxford donde cursó su tercer magíster. En 2015 recibió el galardón Oxford Law Faculty Prize. En 2017 fue finalista del premio Periodismo de Excelencia, en la categoría de mejor columna de opinión.

En 2018 fue electo Diputado de la República, en representación de las provincias de Maipo, Melipilla y Talagante. En 2021 renunció a su cargo para postularse a la Convención Constitucional. Resultó elegido con el doble de votación. Dentro de la constituyente integró las comisiones de Sistema Político y Participación Popular.

Es autor de la exitosa trilogía de libros *El Lobby Feroz* (Catalonia, 2016), *La Fronda* (Catalonia, 2017) y *La Gran Colusión* (Catalonia, 2019). Allí se explican los nudos centrales que llevaron al estallido social y la crisis política subsecuente.